

Agenda Programática

Pedro Kumamoto

Presidente municipal de Zapopan 2024-2027

Un Mejor Futuro para Zapopan

ZAPOPAN SIN CORRUPCIÓN

13 ZAPOPAN SIN CORRUPCIÓN DE LA MANO DE LAS Y LOS JÓVENES, LES PAGAREMOS COMO TESTIGOS SOCIALES

Blindaremos de la corrupción al municipio y formaremos generaciones de estudiantes en materia de compras públicas. Adiós al diezmo en compras y obras públicas

Diagnóstico

Durante los últimos 9 años los gobiernos municipales de Movimiento Ciudadano se han dedicado a hacer negocios a costa del dinero público. Esto va a parar ya.

En el Zapopan del futuro no veremos contratos dirigidos a proveedores favoritos que ganan constantemente licitaciones y que además son beneficiados por adjudicaciones directas.

Consideraciones y presupuesto

Alumnas, alumnos, activistas y miembros de la sociedad civil afines a carreras del sector público serán remunerados para que funjan como testigos sociales en TODAS las licitaciones del municipio.

Los ingresos por las compras de las bases de licitación lo utilizaremos para formar a jóvenes; haremos que el servicio social y las prácticas profesionales de abogados, politólogos, contadores, sociólogos e internacionalistas tengan valor y relevancia pública garantizando que en Zapopan no exista ningún moche.

14 LAS Y LOS MEJORES AL GOBIERNO, Y EN ESPECIAL A LA CONTRALORÍA.

Tendremos el mejor equipo para la prevención de la corrupción

Diagnóstico

Los gobiernos de Zapopan se han caracterizado por una alta percepción de corrupción.

De acuerdo con cifras oficiales, 7 de cada 100 personas que tuvieron algún tipo de contacto con servidores públicos del municipio de Zapopan, experimentaron algún acto de corrupción.

Consideraciones y presupuesto

Concursaremos de manera transparente, pública y abierta el 30% de las plazas que forman parte de la Contraloría Municipal.

Para el desarrollo de este proceso y sus evaluaciones invitaremos a instituciones de educación superior y facilitaremos el trabajo del Comité de Participación Social del Sistema Estatal Anticorrupción de Zapopan y Jalisco.

15 SISTEMA DE COMPRAS MUNICIPAL INSIGNIA, REPLICABLE PARA OTROS MUNICIPIOS

Vamos a desarrollar un sistema de adquisiciones abiertas que sea modelo para todos los gobiernos municipales del país

Diagnóstico

Hoy la corrupción en las compras de Zapopan la vemos reflejada en luminarias apagadas, parques olvidados, baches en las avenidas, mercados descuidados y en el enriquecimiento de unos cuantos a costa del dinero de todas y todos.

Zapopan debería tener uno de los mejores sistemas de compras públicas al ser el segundo gobierno municipal que más recursos tiene.

Consideraciones y presupuesto

Al desarrollar un sistema de compras municipales Zapopan terminará con las licitaciones dirigidas, las adjudicaciones a los amigos, los proveedores favoritos y los sobrecostos.

Implementaremos un modelo de adquisiciones que trabaje bajo el estándar internacional de contrataciones abiertas.

Todos los procesos de compra del municipio serán transparentes desde la planificación hasta las ampliaciones de los contratos; y esto lo llevaremos hasta el nivel de reglamento municipal.

16 ZAPOPAN EL MUNICIPIO MÁS TRANSPARENTE Y CON MÁS DATOS ABIERTOS

Durante el primer año de administración buscaremos ser reconocidos como el municipio con mayor innovación en transparencia y el que más datos de valor público abre de manera proactiva

Diagnóstico

La corrupción municipal afecta directamente la vida y los servicios que recibimos las personas.

Este problema ha contribuido a que el 63.7% de las personas en el municipio piensen que el gobierno de la ciudad es poco o nada efectivo para resolver problemas. (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana. INEGI 2023)

Consideraciones y presupuesto

Con menos de \$200 mil pesos desarrollaremos un sitio de datos abiertos que sea referente nacional para transparentar y divulgar los temas más relevantes para la administración: decisiones de cabildo, gasto público, adjudicaciones y licitaciones, desarrollo urbano, enajenaciones y donaciones patrimoniales

Pondremos a disposición de las serán totalmente transparentadas en tiempo real.

17 ZAPOPAN DIGITAL

Desarrollaremos la mejor plataforma de trámites municipales del país con el mejor proceso de mejora regulatoria

Diagnóstico

Zapopan es uno de los municipios con mayor conectividad del país, del total de viviendas 93.2% disponen de un teléfono móvil, 75.3% de acceso a internet y 60.3% tienen una computadora.

A pesar de lo anterior gran parte de los trámites del municipio siguen requiriendo la presencialidad en las oficinas a pesar de no ser necesaria. Esto obstaculiza el desarrollo económico y hace perder tiempo a muchas personas.

Consideraciones y presupuesto

En Zapopan, proponemos un ambicioso programa de digitalización de trámites y simplificación administrativa para agilizar y modernizar la interacción entre las personas y el gobierno municipal.

Este programa incluirá la creación de la mejor plataforma digital centralizada que permita realizar trámites de manera electrónica, reduciendo la necesidad de visitas presenciales a las oficinas gubernamentales y agilizando los procesos burocráticos, y así mejorar la accesibilidad, eficiencia y transparencia de los servicios municipales.

Además, se establecerán medidas para simplificar los procedimientos administrativos, eliminando requisitos innecesarios y optimizando los flujos de trabajo para garantizar una experiencia más eficiente y satisfactoria para las personas.

18 ATRÁS LA OPACIDAD CON INFORMES SEMESTRALES DE TRANSPARENCIA Y POLÍTICAS ANTICORRUPCIÓN A NIVEL AYUNTAMIENTO

Mientras la administración actual trata de ocultar información cada vez que puede, nosotros celebraremos informes semestrales sobre los avances de transparencia y combate a la corrupción

Diagnóstico

Entre 2019 y 2021 la percepción de que la corrupción es frecuente o muy frecuente en Jalisco aumentó en 5.7%. Además, En Zapopan vimos casos como la pérdida de 300 millones en el Banco Accendo que nunca se trataron con la seriedad debida.

Mientras este problema crece, también crece la opacidad y la falta de voluntad política para frenar estas prácticas que profundizan la confianza en nuestras instituciones y en la política en general.

Consideraciones y presupuesto

Se solicitará a la Comisión de Transparencia del Ayuntamiento que elabore un informe semestral detallado para conocer y discutir las políticas municipales de transparencia, los resultados y recomendaciones de la Contraloría, la Sindicatura y la Auditoría Superior del Estado.

No vamos a minimizar los procesos de rendición de cuentas ni las auditorías.